



COLOMBIA

COLOMBIA 9:39 PM · 9 DE ABRIL DE 2019

El caño de El Rosario languidece por culpa del hombre y los hidrocarburos



Esta mujer lidera una lucha para salvar un cuerpo de agua de la contaminación

Ver más tarde

Compartir



Yuli Velásquez está detrás de la lucha para que este cuerpo de agua de la ciénaga Miramar no desaparezca y que las futuras generaciones puedan conocerlo.

Las ciénagas son la vida. Allí desovan los peces que ya crecidos se desplazarán por los ríos para llegar a los anzuelos de los pescadores. De las ciénagas depende el plato de comida de millones de personas.

Pero lo real es que el agua de las ciénagas está muriendo a pedazos, por fortuna existen mujeres como Yuli Andrea Velásquez que, apoyada por pescadores, intenta salvar un brazo altamente contaminado de la ciénaga Miramar, el caño El Rosario.

¿De dónde salen esas aguas contaminadas?

"De acá de Barrancabermeja y del sector de la industria, también de **Ecopetrol**".

¿Lo que dice que es las aguas de las petroleras que están matando peces?

"Sí, lo hemos visto por las machas de grasas y crudo".

¿Qué tendrá que decir la empresa de hidrocarburos a la que los pescadores señalan como contaminador?

"Ese caño, al igual que la ciénaga Miramar, contiene los residuos de la ciudad y **Ecopetrol** no realiza ningún vertimiento sobre esta área industrial. Nosotros no contaminamos el caño El Rosario", asegura Henry Castaño Grajales, gerente de producción (e) de la refinería de Barrancabermeja.

En el trayecto se ven algunos chavarríes, una tortuga camuflada en el agua pantanosa, caballitos sedientos. Todos beben esta agua.

"Tenemos lo que es la babilla, tenemos caimán, también el chigüiro, la guacamaya. Hace un tiempo había manatí acá pero debido a estas aguas contaminadas ellos han ido emigrando a la ciénaga San Silvestre y Palotal", asegura Yuli.

"La preocupación es que mis nietos no van a conocer las especies que teníamos acá", explica Yuli con tristeza.

¿La defensa que su grupo hace les ha generado algún riesgo?

"Nosotros como líderes no estamos exentos que lleguen a amenazarnos. Ellos me dicen quédate quieta, con el Estado y las grandes empresas nadie puede. Pero es ese sentir de uno como humano como persona y el ejemplo que les damos a nuestros hijos que sino luchamos por lo de nosotros nadie lo va a hacer", agrega ella.

TEMAS RELACIONADOS: Magdalena medio

Conservación del medio ambiente
contaminación de fuentes hídricas

Me gusta

Compartir

A 313 mil personas les gusta esto. Regístrate para ver qué les gusta a tus amigos.

VER COMENTARIOS

Le puede interesar



Magíster en Gestión y Administración Ambiental...
Universidad Arturo Prat



¿Por qué este reloj militar está arrasando en ventas en Colombi...
TactWatch



Tenis - 2 por \$99.900. Aprovechál.
Dafiti

Publicidad por Taboola

COLOMBIA

COLOMBIA HACE 4 MINS

En \$1,2 billones ha sido defraudado el sistema pensional, revela **Fiscalía**